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针对这种情况，记者也咨询了
市消保委专业人士。据市消保委
相关负责人表示，这些APP账户
里的余额如果可以提现的话，其实
从法理上没有问题，只是给消费者
造成了一定的使用不便利。至于
最低充值额度的规定，也是企业的
自主行为，相关法律也没有明确的

规定，都是属于市场行为。
但是，该负责人也表示，这些

市场自由竞争的体现，最终还是
要靠消费者进行自主选择。一旦
有更多的市场主体进入，那么他
们就会给出更多的优惠和便利的
消费体验，从而倒逼共享出行的
企业更好地提高服务质量、优化

细节，给予消费者更好的消费体
验。如果某些企业处于相对领先
的地位，无视消费者的诉求，那么
在有新的竞争者入场的情况下，
也会慢慢失去消费者的信任，这
也是不断督促经营者提高服务水
平、强化细节的必然要求。

记者 毛雷君 文/摄

消保委：属于市场行为，消费者自主选择

本报讯（记者 王思勤 通讯员 王光
振 林凯）当几瓶好酒下肚，酒劲儿一上
头，单某就开始膨胀了，开车？那根本不
在话下!有人欺负我兄弟？必须出头!于
是，为兄弟“两肋插刀”的单某在高速收
费站被高速交警逮了个正着。29日，高
速交警向记者讲了这么一件事。

11月24日晚上9点40分左右，沈
海高速奉化收费站，一辆小车从高速下
来，停在了人工车道准备付费。该车副
驾驶座的乘客下车，准备用微信支付高
速通行费。不过，高速收费员告诉他，只
能使用现金或者支付宝支付。该乘客表
示自己没带现金，且不会操作支付宝，于
是，收费员前来帮助其操作付费。

看到自己的兄弟被别人“刁难”，驾
驶员单某急了，他下车开始指责收费
员。单某这一下车，可就被人发现大问
题了：一股浓重的酒气扑面而来，很明
显，这是一起疑似酒驾的案件!收费员第
一时间通知了高速交警，并且协助同事
安抚单某情绪，将其控制在了车内。

十几分钟后，高速交警到达现场，将
单某带至队部进行了吹气式酒精测试，
结果显示，单某体内血液酒精含量数值
为183mg/100ml，已经达到了醉驾标
准。随后，交警又在第一时间安排单某
前往医院进行了抽血化验，检验结果为
230mg/100ml，超出 80mg/100ml 的
醉驾标准近2倍。

原来，单某是开挖掘机的，24日下
午从余姚出发前往奉化，和朋友洽谈一
个工程承包的合作事宜，一切谈妥后也
到了饭点，于是觥筹交错，宾主尽欢。然
而酒席散场，如何回余姚成了大问题：住
在奉化，第二天早上还有业务要办；找个
代驾，收费又太贵。酒酣耳热的单某大
腿一拍，自己开车回家!同行的朋友吓了
一跳，连连劝阻，可酒劲儿上头的单某哪
儿还听得进去，一脚油门就上了高速。

醉酒后的单某失去了方向感，数次
使用手机导航都没有设置成功，稀里糊
涂在高速上绕了两个多小时，也不知道
在哪个高速出口掉了个头，又稀里糊涂
地回到了奉化出口，直至被高速收费站
工作人员发现醉驾的情况。

虽然万幸的是，在单某醉驾的两个
多小时里，并未与其他车辆发生事故，但
因其醉驾的事实，还是被刑事拘留，等待
他的，将是法律的严惩。

高速醉驾
还挑衅收费员？
为兄弟“两肋插刀”的
“大哥”这下栽了APPAPP账户里的余额账户里的余额

为啥不能直接扣除为啥不能直接扣除？？
记者调查发现记者调查发现，，存在类似问题的存在类似问题的APPAPP还不少还不少

宁 波 街 头
随处可见的小
遛共享电瓶车。

范先生平时经常外出打车，所以他下载了很多出行类APP。但是最近他发现，不少此
类APP存在一个问题：明明账户里有余额，但是却不能直接抵扣，需要另外充值才可以继续
使用。他觉得这个做法有点不够人性化，因此向12315热线进行了反映。而记者调查发现，
存在类似问题的APP还不止一个。

差了几块钱，就是无法扣余额

范先生告诉记者，他之前通
过首汽约车APP出行，但是发现
账户里的余额还有12元，不过用
车的费用是15元，导致无法通过
扣除余额支付。“按照正常的逻
辑，是应该先扣除余额部分，不够
的话，再通过其他第三方途径补
上差价。”

范先生说，那就意味着，自己
需要另外充值，才能继续使用这
个叫车服务。“这样的话，这一笔

钱就会一直无法消耗掉，因为你
不可能每次打车都那么精准，总
会有钱不够或者多余的情况，这
就给我们造成了很多不便。”

针对这个情况，记者也联系
到了首汽出行的公关部门负责
人，相关负责人栗先生告诉记者：

“按照正常情况，我们APP里是可
以先扣除账户余额，然后再通过
其他支付方式补上差额的。”但是
他提醒，有一种情况是无法自动

扣除余额的，那就是消费者使用
了优惠券。“如果消费者使用了平
台提供的优惠券，系统会自动认
定要优先使用优惠券，所以和账
户余额是无法叠加使用的，范先
生应该是遇到了这样的情况。”栗
先生说，消费者可以在APP中的
个人设置中，把自动余额扣除排
在第一个选项，那么下次就会自
动扣除了，不过这个时候就无法
使用相应的优惠券了。

小遛共享电瓶车，余额不足无法扣除

除了网约车以外，现在各种
共享单车和电瓶车也成为很多市
民短途出行的选择，也有不少消
费者反映了账户余额问题。

消费者张先生向记者反映，
他使用的小遛共享电瓶车，里面
还剩下2.5元的余额，但是需要另
外充值才能使用。“而且我发现，
最近充值规则也有了一些变化，
充值10元和30元的选项没有了，

只有 20 元和 50 元甚至更大数
额。这对于不是经常使用小遛的
人来说，不太友好。”他认为，应该
允许首先扣除余额账户，不足部
分再通过其他渠道补上，而不是
现在这样一刀切。

为此，记者也联系了小遛共
享的客服人员。客服人员告诉
记者，如果使用过程中余额不
足，是无法自动抵扣的，需要通

过再次充值或者另外单次支付
来付费。

“我们新的充值计划是从11
月24日开始的，对于最低充值数
额有所调整。”客服人员表示，目
前在余额不足的情况下，确实是
无法自动扣除的，下一步，他们也
会对后台进行调整，尽量满足消
费者的各种需求，但是具体时间
表还不确定。


